

La seguridad, migración y economía son prioridades para los cuatro candidatos

ELECCIONES. *Sus programas abordan, con matices, los problemas históricos y estructurales de La Araucanía. Tohá conoció en la Región a “uno de sus principales amores” y Winter se preparó en Temuco para rendir su examen de grado.*

EL AUSTRAL



CAROLINA TOHÁ (PPD).

GONZALO WINTER (FA).

JEANNETTE JARA (PC).

JAIME MULET (FRVS).

Andrea Arias Vega

andrea.arias@australtemuco.cl

La Primaria Presidencial de hoy refleja las diversas posturas de la izquierda y la capacidad de lograr un acuerdo amplio de la DC al PC.

En este sentido, los cuatro candidatos han puesto en el centro del debate la seguridad, migración y economía, temáticas que de manera transversal son una real preocupación de la ciudadanía, teniendo como base “la justicia social”.

Para La Araucanía, con matices, todos apuestan por las recomendaciones de la Comisión para la Paz y el Entendimiento, lograr un desescalamiento del Estado de Excepción y acortar brechas de rezago económico.

CANDIDATAS

La exministra del Interior del Gobierno, la politóloga Carolina Tohá Morales (PPD), se presenta como la candidata del socialismo democrático, sien-

do respaldada por el PS, el PL, el PR y recientemente la DC. Debido a su posición política, trayectoria y roles que ha cumplido en el Estado, es vista por los analistas y defensores de la exConcertación como la carta con mayor experiencia, gobernabilidad y competitividad frente a las derechas.

La candidata propone “un proyecto de progreso que se traduzca en bienestar social compartido”, logrando avanzar “en la principal prioridad nacional, la seguridad”.

De los cuatro, Tohá es la que tiene el mayor vínculo emocional con la Región. Ella misma lo contó en el marco de la campaña en una visita que realizó a Perquenco. Hace años, en la Región conoció a “uno de sus principales amores”, el abogado Jaime Mada-

riaga, con quien tuvo una relación de siete años. La exministra del Trabajo del Gobierno, la abogada y administradora pública, Jeannette Jara Román (PC), es

apoyada además por Acción Humanista y ella misma se presenta como “comunista, allendista y bacheletista”, adjudicándose el protagonismo en los principales logros del Gobierno, como es la Reforma de Pensiones.

Ha logrado posicionarse porque más allá de ser comunista, sus seguidores, principalmente jóvenes y mujeres, valoran su “transversalidad” y “meritocracia”.

La candidata Jara propone “un país con más seguridad poniendo fin al secreto bancario y más carabineros”. Suma “el fortalecimiento del sistema de salud y empleos dignos, con un salario vital de 750 mil pesos, para que exista un crecimiento económico que llegue a todos los hogares”.

CANDIDATOS

El exdirigente estudiantil, abogado y diputado reelecto por la Región Metropolitana, Gonzalo Winter (FA), es el candidato más cercano al Presidente Boric. Cuando estaba

estudiando para su examen de grado se refugió en Temuco, así es que también tiene un vínculo con la Región.

Propone medidas de seguridad como quitarles las casas a los narcos y transformarlas en sedes comunitarias. En materia económica devolver el IVA en alimentos y servicios básicos a las familias del 40% más vulnerable realizando un depósito directo a la Cuenta RUT. También propone abordar la crisis de natalidad con el congelamiento de óvulos y un posnatal obligatorio para hombres de un mes.

El abogado Regionalista Verde y diputado reelecto por Atacama, Jaime Mulet, está convocando a construir un proyecto verde y sostenible común basado “en el progreso, seguridad y bienestar compartido”. Entre sus propuestas está el superar las distintas crisis sociales, así como la renovación productiva utilizando la ciencia y en acuerdo con los trabajadores y cuidado del medio ambiente. 

3272187